

AVISO DE LA RESTITUCIÓN DE FERNANDO VII AL TRONO

PEDRO CELESTINO NEGRETE AL PADRE TORRES

EL GALLINERO, JULIO 9 DE 1814⁴⁶

Copia de la carta del brigadier de los reales ejércitos don Pedro Celestino Negrete al cabecilla José Antonio Torres, eclesiástico rebelde, y la contestación de éste [en documento 259].

Nuestros conciudadanos, nuestros hermanos, nuestros soldados de la Península han logrado con su valor y su sangre libertará nuestro amado rey Fernando VII como consta por el adjunto documento que he recibido del general don José de la Cruz.

Nunca ha habido motivo para que en este tranquilo país se haya sustentado una insurrección que ha causado incalculables desgracias a todos; pero ahora que el deseado Fernando se halla a la cabeza de su nación, debe disiparse toda sombra con que alguno pudiera tener ofuscada su razón.

Tenemos rey, tenemos Constitución, tenemos un gobierno que remediará las desgracias pasadas, y proporcionará en adelante las felicidades posibles a toda la nación. Hemos tenido la guerra más cruel que hacen los hombres, una guerra entre compatriotas; bastante han durado los males; demasiada sangre se ha derramado ¡sangre preciosa que sólo deberíamos derramarla contra los extranjeros que quisiesen atacarnos!

Es pues tiempo en que se acaben nuestros trabajos; es tiempo que reconociendo vuestra majestad y los que le

⁴⁶ Hernández y Dávalos, *Colección*, VI-258.

obedecen la legítima autoridad, volvamos todos a disfrutar de los bienes de la fraternidad y de la paz, con las ventajas que nos proporcionará el mejor de los reyes y la más sabia Constitución.

Dios nuestro señor ilumine a usted y guarde su vida muchos años.

Estancia del Gallinero, 9 de julio de 1814.

Pedro Celestino Negrete